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道쳢놨뗀大뗄二十大

二十大光맢

昨天开幕的党的二十大万众

瞩目，特别是习近平总书记所作的

二十大报告，内涵丰富，思想深邃，

方向坚定，在广大社区干部和基层

群众中引发热烈反响。大家尤其

对报告关于“以人民为中心”的相

关表述感到温暖和鼓舞，纷纷表示

要结合自己的工作，踔厉奋发、勇毅

前行，为实现第二个百年奋斗目标，

为扎实推进共同富裕努力奋斗。

坚持人民至上
回应群众关切

徐汇区徐家汇街道党工委书
记万小岚：党的二十大报告进一步
指明了党和国家事业的前进方

向。徐家汇街道党工委将深入贯

彻党的二十大精神，继续毫不放松

抓好常态化疫情防控，全力以赴推

动经济恢复重振，切实把人民对美

好生活的向往作为奋斗目标，在回

应人民现实关切、解决群众日常困

扰中诠释“人民至上”。我们要以

“三旧”变“三新”“15分钟社区生

活圈”为统领办好各项民生实事，

加速提升商圈新形象，积极打造

“百亿徐家汇”世界级商圈。

普陀区桃浦镇党委书记吴晨
海：党的二十大报告对新时代党和
国家事业发展、对推进中华民族伟

大复兴历史进程，具有极其重要的

指导意义。站在新的起点，桃浦镇

广大党员干部将以党的二十大精

神为引领，落实普陀“五高”建设要

求，继续发扬“人靠谱、事办妥，爱

桃浦、更靠谱”精神，着力打造“产业

高地”和“友好社区”，推进产城高质

量融合发展，努力书写新时代“美

丽桃浦、美好生活”建设新篇章。

长宁区虹桥街道党工委书记
戴涛：虹桥街道作为上海改革开放
最早的窗口之一，是习近平总书记

全过程人民民主重大理念的首次

提出地，这次总书记在二十大报告

中又把发展全过程人民民主作为

中国式现代化的本质要求和建设

社会主义现代化国家的应有之

义。我们将认真学习领会总书记所

作的报告和党代会精神，牢记嘱

托、不负重托，奋力打造全过程人

民民主的最佳基层实践地，用最广

泛、最真实、最管用的人民民主，努

力演绎中国式现代化的社区样本。

杨浦区五角场街道党工委书
记周灵：习近平总书记在报告中强
调：“从现在起，中国共产党的中心

任务就是团结带领全国各族人民

全面建成社会主义现代化强国、实

现第二个百年奋斗目标，以中国式

现代化全面推进中华民族伟大复

兴。”作为一名党的基层干部，我将

始终立足基层，深入践行人民城市

理念，团结和带领广大干部群众，

为把五角场建设成为产业发展、创

新创业、人才汇聚的“三个高地”而

努力奋斗，用更多的发展和社会治

理成果惠及人民群众。

宝山区张庙街道党工委书记
孙晋：二十大报告明确宣示党在新
征程上将以什么样的精神状态、朝

着什么样的目标继续前进。砺剑

十载，已然成锋。我将牢记初心使

命，立足张庙这片土地，全力办好

发展、转型、治理的每件关键大事，

在高质量发展的轨道上笃行不怠、

勇毅前行，为宝山全面打造“上海

科创中心主阵地”、书写“北转型”

新篇章贡献张庙力量，在新的赶考

之路上继续创造令人刮目相看的

新奇迹。

抓好基层党建
守住人民的心

汇丰银行大楼楼宇党委书记
简诗扬：昨天我们在“上海之
巅”——上海中心大厦22楼的陆

家嘴金融城党群服务中心集体收

看二十大开幕直播，认真聆听了二

十大报告。不久前我们办公大楼

里新成立了楼宇党委，党员和党组

织的凝聚力和向心力更强了。接

下来，我们要认真学习领会党的二

十大精神，继续发挥好服务楼宇经

济发展的基层桥梁纽带作用，多为

企业及员工做暖心事、办实事、解

难事，进一步将“两新”组织党建做

得更有广度、深度、温度。

虹口区曲阳街道曲二居民区
党总支书记王国霞：我认真聆听了
习近平总书记在党的二十大上的

工作报告。倍感振奋，充满期盼。

作为一名基层居民区书记，深感责

任重大，一定要以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导思想，

以强烈的政治责任感和历史使命

感，以饱满的热情和昂扬的精神状

态，加强基层党组织建设，全面提

升党建引领基层治理水平。

闵行区浦锦路街道芦胜村党
总支书记张义民：二十大报告为广
大乡村工作者指明了方向，激励大

家满怀信心，奋勇前行，探索新路

径，取得新成绩。我们从报告中找

到工作的“金钥匙”，切实把人民对

美好生活的向往作为奋斗目标，进

一步加强党建引领，发展集体经

济，加强农村治理，培育乡村文化，

让农村既有“颜值”，也有“价值”。

松江区石湖荡镇东夏村党总
支书记陶力峰：党的二十大报告高
屋建瓴、思想深邃，明确要求全面

推进乡村振兴，我们村民大受鼓

舞。这几年，东夏村坚持以党建为

引领，紧密围绕“农业强、农村美、

农民富”的目标，深入开展美丽乡

村建设，吸引了一批年轻人回乡创

业，带动当地村民就业创收。未

来，东夏村将积极贯彻落实党的二

十大精神，持续释放乡村振兴带来

的改革红利，用好“浦江之首”资源

禀赋，让我们农村更美丽，农民生

活更幸福。

金山区山阳镇杨家村党总支
书记陈春花：昨天上午，我和同事
们在村会议室集中收看了二十大

开幕会，感到心潮澎湃，振奋人

心。国家强盛，则人民幸福。对我

们农村而言，只有村级集体经济发

展了，我们的村民才能享受到更多

实惠。我们杨家村经济合作社自

2014年至今，每年给社员分红，股

金实现八连涨，累计分红1595万

元。作为一名市党代表和村里的

带头人，我深切感到，时代呼唤着

我们，人民期待着我们。我将继续

投身为民服务实践，笃行不怠，奋

力书写乡村振兴新篇章。

嘉定区马陆镇众芳社区居民
徐惠琴：近期刚启用的嘉定区马陆
镇众芳社区“我嘉 ·邻里中心”，已

成为我们居民家门口的好去处。

二十大报告指出，必须坚持在发展

中保障和改善民生，鼓励共同奋斗

创造美好生活，不断实现人民对美

好生活的向往。我是越听心里越

热乎。报告实事求是、贴近民生。

退休工资年年涨，“我嘉 ·邻里中

心”有舞蹈房、健身房、理疗室，还

有可以解决我们用餐的“我嘉餐

厅”，让晚年生活如同“上楼梯吃甘

蔗”，步步高升，节节甜！

坚守各自岗位
创造时代奇迹

上海市环境执法总队汪晖：在
聆听习近平总书记的讲话时，内心

激情澎湃，为党和国家过去十年取

得的成绩感到骄傲，为党和国家未

来的美好发展而欢欣鼓舞。这十

年，作为环保人，我们看到绿色发

展成为新发展理念重要组成部分，

生态文明体制改革紧锣密鼓，蓝

天、碧水、净土保卫战成果丰硕，奔

腾澎湃的长江黄河谱写新的“母亲

河”故事，实现碳达峰碳中和的目

标和行动令世界赞叹。我要坚守环

保第一线，为深入打好污染防治攻

坚战，加快建设“人与自然和谐共生

的美丽上海”作出自己的贡献。

静安区彭浦镇社区卫生服务
中心全科团队长严正：二十大报告

提到在未来五年加强建设“网络强

国，数字中国”；推动健康中国建

设；积极应对人口老龄化。作为一

名社区基层的家庭医生，也深感在

今后的工作中，面对疫情常态化管

控的要求，以及城市数字化转型，

在为社区居民、患者，尤其是老年

人群服务时，还要多想一些办法、

多做一点工作。在保留传统的电

话、现场预约门诊的基础上，依托

大数据平台，增强新科技手段，如

“人脸识别”“一网通办”等，服务好

老年人，做好老人的“数字拐杖”，为

老年友好型社会、健康上海建设尽

一份心、出一份力。让老年人搭上

“数字快车”，共享数字生活，增加老

年人的幸福感和获得感。

徐汇区牙病防治所执行所长
钱文昊：习近平总书记所作的党的
二十大报告为我们呈现了美好蓝

图，激发了我们对更美好生活的向

往和更辉煌前景的期待。我们要在

工作中贯彻党的二十大精神，发扬

劳模精神、工匠精神，力争使患者的

获得感、幸福感、安全感更加充实、

更有保障、更可持续，不遗余力地打

造老百姓“家门口的好医院”。

哔哩哔哩公共事务副总监、党
委副书记冷凇：在上海市互联网党
建创新基地集体学习观看习近平

总书记的讲话，我印象最深刻的

是，习近平总书记宣告，经过不懈

努力，我们党找到了自我革命这一

跳出治乱兴衰历史周期率的第二

个答案，确保党永远不变质、不变

色、不变味。作为一名两新组织的

基层党务工作者，我将认真研读、

深刻领会、抓好落实，将全面从严治

党严格落实到基层党组织工作中

去，增强党组织政治功能和组织功

能，把哔哩哔哩基层党组织建设成

为有效实现党的领导的坚强战斗堡

垒，激励党员发挥先锋模范作用。

本报记者 沈月明 宋宁华 江跃中
袁 玮 鲁 哲 郭剑烽
孙 云 屠 瑜 杨 洁

昨天，中共一大纪念馆全体党

员职工集中在一大广场收看习近

平总书记所作的二十大报告，每个

人心情都十分激动，也倍感振奋。

中共一大纪念馆党委书记、馆

长薛峰表示，报告的开头就讲到了

“弘扬伟大建党精神，自信自强、守

正创新，踔厉奋发、勇毅前行”“坚

定历史自信，增强历史主动”。中

共一大纪念馆承载的是作好中国

共产党的创建历史的时代阐述，全

体工作人员要把二十大报告的学

习持续进行，深入消化，要转化为

提供中国共产党创建历史故事的

生动素材，为弘扬伟大建党精神提

供更加丰富的内容，为来到中共一

大纪念馆的观众朋友提供更优质

的服务。他强调：“我们不仅要将

中国共产党创建的历史故事全面

地向我们的公众呈现出来，生动地

展示出来，更要广泛地传播出去。”

在二十大开幕直播之前，大家

还收看了代表通道的直播。当一

个熟悉的身影出现时，广场上响起

一阵欢呼。这个身影就是中共一

大纪念馆宣传教育部主任杨宇。

“杨宇同志作为二十大代表去北京

参加党代会，在纪念馆历史上是第

一次。我们员工从守护一大会址、

讲述党的代表大会的故事，到亲身

参加党的代表大会，让我们备受鼓

舞，大家对她充满期待。”薛峰说。

“看到杨主任走代表通道，我

们更加为自己从事的这份职业感

到自豪。这是对我们开展党史学

习教育工作的极大肯定，也是一份

新的责任。”中共一大纪念馆讲解

员张欣怡说，“我们将继续秉承党

史教育工作者的初心和使命，接续

奋斗，守护好精神家园，讲好建党

故事，弘扬伟大建党精神。”

中共一大纪念馆安全保障部

主任黄晨钢表示：“杨代表说出了大

家的心声。我们要在二十大精神鼓

舞下，加倍努力工作，讲好红色故

事，让更多人团结到党的旗帜下，我

相信祖国的明天会更加美好。”

本报记者 屠瑜

加倍努力工作 讲好红色故事
中共一大纪念馆党员职工观看开幕直播深受鼓舞

共创新奇迹 时不我待责无旁贷
——二十大报告在上海基层干部群众中引发热烈反响

在四大纪念馆看二十大开幕直播
昨天上午，虹口区党员干部、机关工作者、居民代表在中共四大

纪念馆一起收看二十大开幕现场直播。本报记者 陈梦泽 摄影报道


